



### ●きたがわ荘介護職員研修会開催

十月十六日 北川町の二ホタルの里で特養県北ブロック介護職員研修会が行われ、県北特養三十二施設の参加がありました。

午前中は吉田真由美さんに「介護における認知症ケアについて」という題で講演していただきました。認知症の倫理からケア事例等、スライドを使いながら説明がありました。その後は、自分の勤めている施設は中国からの技能実習生を受けているというお話があり、実際に中国に行き、視察研修をされる一年程前に受け入れ。色々な問題がありながらも、介護人材不足を解消する為に言葉や習慣等も少しずつクリアしている現状を聞くことができました。



午後からは、各グループより検討議題を持ち寄り、他の施設ではどうしているか？取り組みや対応について意見を出し合い、貴重な時間となりました。これからも、研修の機会を設け、資質の向上を図っていききたいと思えます。

●行事の様子  
十月はボランティア「ほたる」、十一月はJA婦人部の方々の唄や踊りで盛り上がりました。皆さん、利用者さんを笑顔にするように芸を磨き、衣装を揃えて来て下さっています。月一回の、ハッピーバースデーになっています。

### ●誕生会

十月はボランティア「ほたる」、十一月はJA婦人部の方々の唄や踊りで盛り上がりました。皆さん、利用者さんを笑顔にするように芸を磨き、衣装を揃えて来て下さっています。月一回の、ハッピーバースデーになっています。



### ●鮎やな

毎年恒例の鮎やな遠足は今年も十月二十三日に行き事できました。皆さん 塩焼き味噌焼きと、



次々に出てくる竹串に刺さっているこんがり焼けたほかほかの鮎を、残さずおいしく食べていました。ノンアルコールはビールよりも美味しく、利用者さん同士がお酌する場面も見られました。今年はやながきれいにかかっており、食べるだけでなく、見る楽しみもありました。清流と緑がまぶしく思えました。

### ●ふれあい会



十月四日、秋晴れの中、園庭を散歩し栗を拾ったり、紅葉を見たりと、おだやかな一日が流れていきました。時々、童謡を唄ってくださる方もあり秋を満喫する事ができました。

### ●防災訓練



今回は、デイスリーブより出火という想定で、避難訓練を行いました。南日本環境センターの協力で、消火器の使用訓練、発電機の発電の仕方等を行いました。定期的な訓練しておくのが、大事だと思います。

### ●介護実習生

門川高校 福祉科の二年生が男女一人ずつ、十日間の実習にいられました。利用者さんとのコミュニケーションから、食事介助・レクリエーションまで、笑顔で元気よくしていただきました。音レクでは、「上を向いて歩こう」を熱唱して利用者さんより大拍手!! 貴重な人材ですので、暖かく見守り将来は介護の担い手となってほしいものです。



### ●インフルエンザ予防接種

十一月に入り、三回に分けて利用者さんのインフルエンザ予防接種を北浦診療所より来ていただき、接種致しました。ご家族の方には問診票の記入、郵送等ご協力ありがとうございました。接種後に特に体調の悪くなった方もおられず安心しました。職員の方も全員接種しています。



### ●家族会大掃除

十一月三十日(土)に家族会の方々より、花壇の草取り、窓ふき等していただきました。朝九時より二時間程度で、荒れていた花壇も窓もきれいになりました。ご協力ありがとうございました。また、毎年大掃除を行ってありますが、段々参加者が減り、参加者の片寄りがみられるようです。お互いに声をかけあい、たくさんの参加をお願いします。



様 担 当 より

